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本报呼吁保护江豚报道成为全国政协委员提案

濮存昕保护江豚提案
获同组46位委员一致签名

去年12月，星报记者跟随江豚科考队顺流而下，寻觅江豚。结果发现数量大幅下
降，比2006年的发现减少一半。报道一出来，保护江豚迅速受到人们的关注，全国政协
委员濮存昕看到后，加上自己的调查情况，将其写成了1200字左右的提案，带上了今年
“两会”，并得到包括莫言、成龙、宋祖英等在内的所有46位同组委员的一致签名……

提案关注：保护江豚刻不容缓

“去年，中科院等部门启动了

江豚生活情况调查，结果发现数量

大幅下降，比2006年的发现减少

一半。长江生态在衰退，对人类的

滋养也发生了变化。”全国政协委

员、水生野生动物保护形象大使濮

存昕告诉记者，“今年这个提案不

仅说江豚，还关乎长江生态环境。

以江豚为代表的长江水系的渔业

资源，是长江生态中非常重要的环

节，可如今它们却因为长江的过度

开发，造成食物链断裂，生存空间

变小，甚至面临灭绝……”

委员苦恼：推动起来难度相当大

提案提出来保护江豚，固然

是个好事，但濮存昕还有些苦恼。

濮存昕认为，推动这个提案

的难度很大，因为人为造成的水系

破坏十分严重。“比如长江中下游

一带，3万多家沿江企业有1/3是

化工企业，工业废水处理好多没有

达标，城市废水处理也没有完全达

标。还有江底，特别是湖泊的出口

处过度挖沙，使得水流、河床变形，

造成防洪隐患。”

“推动起来难度肯定大，但这

个声音必须得有，要不五年内，就

再也看不到江豚的影子了。”濮存

昕说，要做这个事，首先要转变观

念，从国家层面重视环保。还应成

立一个专门的机构来统一规划长

江的开发以及岸线的利用。

同组46位委员一致签名

“江豚面临五大杀手——狂

捕滥捞、水上运输、水利工程建设、

污染物排放和过度采砂，然而冷

漠，才是最大的杀手。”濮存昕说，

人们不能再冷漠下去，建议设立红

线保护长江生态。“我希望唤起人

们对世界的认知，需要关心身边生

存的问题了，是时候为子孙后代考

虑了。”濮存昕说。

在北京铁道宾馆大厦文艺组

分组讨论现场，濮存昕拿着一叠江

豚的照片和一份提案，一个个找委

员签名。怕打扰别的委员发言，他

甚至单膝跪地，跪请多位委员签上

自己的大名。

昨日，记者从讨论现场获悉，该

件关于江豚保护的提案，得到该组

所有46位委员的认同和联名签字。

特派记者

祝亮 俞宝强 王玉 李皖婷 文/图

全国人大代表、淮北矿业集团有限责任公司董事长王明胜：

食品安全问题已经到了无法容忍的地步
星报讯（特派记者 祝亮 俞宝

强 王玉 李皖婷） 全国人大代表、

淮北矿业集团有限责任公司董事长

王明胜表示，目前的食品安全问题

已到了无法容忍的地步，生产者、监

管者、经营者等多个环节都存在问

题。需要加大处罚力度，同时尽快修

订《食品安全法》。

王明胜认为，相关部门应该尽

快制定不同层次的法律法规，围绕

食品安全的关键环节、关键领域专

门制定单一的法律，进一步细化法

律条文和技术性规定，提高法律法

规的针对性和实效性。

“修订《食品法》后，还要具体监

管，在重大食品安全事故行政责任追

究上，可以实行一票否决，促使食品

安全监管工作落到实处。”王明胜说。

热话题

文化部部长蔡武：

严禁拿公款请明星演出
严禁政府有关部门及其所属事业单位利

用公款邀请演艺明星举办节庆活动，减少节

庆大型演出活动的数量和规模。今后，还将

进一步加强对政府投资办大型演艺活动的调

控。 据《人民日报》

中国移动浙江公司总经理:

一天收十几条垃圾短信
“很多人都被垃圾短信骚扰过，不少人

认为我们通过这个营利了，其实我们也很苦

恼，我自己一天最多的时候也能收到十几条

垃圾短信。”钟天华说，解决这个问题需将手

机实名制落到实处。 据《钱江晚报》

中石化茂名石油化工公司总经理：

我们老板工资才80多万
“央企里中石化的工资是最低的。”在接

受媒体采访时，全国人大代表、中石化茂名石

油化工公司总经理余夕志说：“我们老板的工

资只80多万元。”余夕志称，他所在的公司员

工平均年收入仅六七万元，而整个中石化系

统的年平均工资为五六万元。 据《新快报》

中国医科大学附属盛京医院院长:

让百姓愿意选择小医院
“大医院扎堆、小医院没人”，全国人大

代表、中国医科大学附属盛京医院院长郭启

勇建议，推进医院集团建设，通过纵向整合，

把大医院的理念、管理、运行复制到小医院，

实现三级医疗，让老百姓敢于、愿意选择小医

院治小病。 据新华社电

中国工程院院士钟南山：

对政府答复多数不太满意
作为连任两届的全国人大代表，今年是

钟南山履职的第六个年头。他说，他提出的

建议主要集中在食品安全、药品管理、基层医

疗等领域。政府部门对这些建议所作出的办

理答复，其中多数他“不太满意”；少数“不满

意”。“‘满意’非常少？”听到记者提问，他强

调说，“不是非常少，就没有”。据《新京报》
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